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PERMANENCE DES ÉLUS
Prendre rendez-vous au 
02 97 39 54 61

22

INFOS ADMINISTRATIVES 

Charles Boulouard, Maire
Sur rendez-vous

Thierry Le Poder, 1er adjoint
Samedi matin sur rendez-vous
Président des Commissions :
Budget, finances et administration
générale, économie et agriculture,
urbanisme

Sarah Gégout, 2 ème adjointe
Sur rendez-vous
Présidente des Commissions :
Communication, vie citoyenne

Jean Boistay, 3 ème adjoint
Samedi matin sur rendez-vous
Président des Commissions :
cadre de vie et travaux, voirie,
assainissement, ouverture de plis

Marguerite Roger, 4 ème adjointe
Samedi matin sur rendez-vous
Présidente des Commissions :
affaires scolaires, familles, solidarité,
action sociale, MAPA

Jean-Marc Le Saux, 5 ème adjoint
Samedi matin sur rendez-vous
Président des Commissions :
culture, tourisme et patrimoine, vie
associative et sportive

HORAIRES TONTE DE LA PELOUSE 
Pour préserver la tranquillité du voisinage et 
dans le cadre de la lutte contre les nuisances 
sonores, des horaires précis sont à respecter 
pour les travaux de tonte mais également de 
bricolage bruyant.              

 Ils sont autorisés du :
• lundi au samedi : 9h à 12h et 14h à 19h
• dimanche et jours fériés : 10h à 12h

Si votre voisin ne respecte pas les créneaux 
horaires fixés par la réglementation locale, vous 
pouvez en faire part aux services municipaux afin 
que ceux-ci fassent respecter l’arrêté en vigueur. 

FÊTE DE LA MUSIQUE

Malgré un temps maussade et frais, la balade musicale fut une belle réussite 
pour sa première édition !

Suivie par une quarantaine de personne qui ont découvert et/ou apprécié le 
parcours, notamment la chapelle de la Madeleine et son environnement, la 
Sarre… Le Chœur de femmes à animé la balade en chantant pendant la marche 
et au plan d’eau. Les résidents de la MAPA ont apprécié ce moment musical 
avant de passer à table.

Sur la place, le groupe FABACO, les enfants des BUGALE et le groupe LES 
GLOCOS ont ravis le public.                                               Jean Marc Le Saux



Chers Melrandaises, Chers Melrandais, 
Au moment où je vous écris ce propos, les cérémonies du 
80ème anniversaire du Débarquement en Normandie se 
multiplient. En effet, il y a 80 ans, le 6 juin 1944, les alliés et 
des commandos français débarquaient sur le sol normand 
pour libérer la France de l’occupation et de la barbarie nazie. 
Depuis ce jour « J » nous devons sans cesse perpétuer la 
mémoire de ces soldats, héros libérateurs, et des résistants 
français qui ont donné leur vie pour une société de liberté, 
de démocratie et pour une Europe pacifiée. Ne rien oublier 
mais aussi faire face aujourd’hui, avec lucidité et courage, au 
conflit inquiétant qui menace la stabilité de l’Est de l’Europe.
Le recensement de notre population s’est achevé le 21 février 2024. Les premières 
estimations révèlent une augmentation du nombre d’habitants. Les chiffres officiels 
seront publiés par l’INSEE en septembre. Autres données intéressantes : la hausse 
des résidences principales et la baisse des résidences secondaires et des logements 
vacants. Ces résultats témoignent d’une attractivité permanente de la commune depuis 
plusieurs années. Ils auront des conséquences positives sur son avenir, notamment en 
termes d’aides publiques, d’investissements collectifs et de services à la population.                
Ces conclusions confortent les projets et les actions décidées par l’équipe municipale 
afin de répondre à vos besoins et préparer le « Melrand de demain ».
Je tiens à remercier la population d’avoir aimablement collaborer à la collecte des 
données de ce recensement, soit par internet (70 %), soit par questionnaire papier. 
Merci à nos agents recenseurs et aux élus, qui se sont impliqués avec dynamisme 
et rigueur dans leur mission citoyenne. Je remercie également nos 2 coordinatrices 
communales d’avoir encadré la préparation et la réalisation de cette enquête. Grâce 
à la mobilisation de tous, 97 % des logements ont pu être recensés, ce qui nous a valu 
les félicitations de l’INSEE.
Dans un contexte économique sensible et parfois contraignant, le budget général de 
la commune, adopté à l’unanimité en avril, s’engage dans un programme ambitieux. La 
gestion responsable et équitable de nos finances nous permet d’être sereins tout en 
restant vigilants, en nos capacités d’investir au service de tous. Les travaux vont donc 
se poursuivre selon un rythme adapté et sans augmentation des taux d’imposition 
locaux : restructuration/extension de la MAPA, réaménagement de la salle du 
conseil municipal, renaturation du plan d’eau de la MAPA, réhabilitation des réseaux 
d’assainissement et effacement des réseaux rue du Calvaire, travaux d’entretien de 
voirie, travaux d’économie d’énergie dans nos bâtiments communaux, réflexion et 
étude pour la création d’un nouveau lotissement. Vous le constatez, les dossiers en 
voie de réalisation ne manquent pas. D’autres projets sont en cours d’analyses.     
Depuis début janvier, le « Centre de Santé » de Melrand bénéficie de la présence de 
4 médecins, d’une assistante médicale et d’une secrétaire administrative. L’activité 
est en constante progression, pour atteindre fin mai 3800 consultations. L’accueil de 
nouveaux patients est toujours possible. Notre volonté est d’assurer un haut niveau 
de qualité de soins et de services stables et efficaces.
Ces derniers mois ont été marqués par un temps pluvieux, maussade, qui a contrarié 
de nombreuses activités en extérieur. Mais l’été démarre. La nature reprend ses 
couleurs et les évènements festifs, récréatifs et culturels s’enchainent : fête de la 
musique, kermesse des écoles, 50 ans des Bugalés, bal populaire et feu d’artifice, 
pardons, fêtes locales, Art dans les chapelles, journées du patrimoine etc…
Il y aura, à côté de toutes ces animations locales, d’autres occasions de rencontre et 
de partage, notamment dans le domaine sportif avec « l’Euro de football », le « Tour 
de France » et les « Jeux Olympiques et Paralympiques ». Vive le sport !
De nombreux temps forts nous attendent dans les prochaines semaines qui séduiront 
petits et grands. Je forme pour chacune des festivités des vœux de plein succès.
Soyez heureux et passez un très bel été.

Charles BOULOUARD

Maire de Melrand
Vice-Président de Baud Communauté 
Vice-Président du SITTOM-MI
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VIE MUNICIPALE
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Mr Eric Tanguy est le nouveau porte-drapeau pour la section A.P.G et A.T.M 

Le bénévole de l’année, Mr Emmanuel André L’association de l’année, Melrand Animation

LA CÉRÉMONIE DES VŒUX 2024 

CÉRÉMONIE DU 8 MAI  

L’accueil des nouveaux nés et des nouveaux habitants de l’année 2023 
aura lieu à la salle polyvalente le samedi 28 septembre 2024 à 10h. 

S’inscrire en mairie. 

L’ACCUEIL DES NOUVEAUX NÉS



Une quarantaine de visiteurs a participé à la journée de sensibilisation de l’eau et de notre environnement à 
travers des animations scientifiques, des ateliers, une rando-nature, une conférence sur le Blavet et pour finir des 
dégustations à base de plantes.

Nous remercions les bénévoles, les associations et les partenaires qui se sont mobilisés et impliqués pour faire de 
cet évènement une réussite !

BELLE FRÉQUENTATION POUR LA JOURNÉE DU BLAVET AU NATUREL 
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La Sainte Barbe a été l’occasion de remercier Mr Didier Le Foulgocq pour ses 37 années de service auprès des 
sapeurs-pompiers. Son engagement durant toutes ces années au service de la population a été salué par le chef de 
centre, Jérôme Guyomard, le lieutenant-colonel Christophe Guégan et Mr le maire, Charles Boulouard. 

Sur l’année 2023 nos pompiers ont effectué 118 interventions, dont 76 en secours aux personnes, 10 accidents 
routiers et 5 feux d’habitation.

NOS POMPIERS ONT BESOIN DE VOUS 

C’est le nombre de sapeurs-pompiers manquants pour soutenir les 16 déjà présents à Melrand !

Huit nouvelles recrues 

Pourquoi pas vous ?

VIE MUNICIPALE



LES ÉLECTIONS EUROPÉENNES

66

Le dimanche 9 juin 2024, les électeurs de Melrand se sont rendus aux urnes pour 
élire leurs représentants au Parlement européen parmi les divers candidats en lice.

1 271 inscrits : 724 votants
706 exprimés : 55,55%
9 votes blancs : 1,24%
9 votes nuls : 1,24%

RÉSULTATS DES ÉLÉCTIONS EUROPÉENNES À MELRAND

PARTICIPATION   56,96 %
ABSTENTION       43,04 %



LES ÉLECTIONS EUROPÉENNES
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Une nouvelle consultation Nationale aura lieu 
les 30 juin et 7 juillet prochains. 

Les résultats détaillés vous seront communiqués 
dans le prochain magazine. 



VIVRE ENSEMBLE

La nouvelle section « BUBRY-GUÉMNÉ » est 
composée de 16 communes.

Étaient des nôtres, pour : Guémené : M. le maire René 
Le MOULLEC, Melrand : Mr le maire Mr Charles 
BOULOUARD et l’adjointe Mme Margot ROGER, 
Bubry : l’adjointe Madame Nicole GUILLEMOT et 
pour Quistinic la déléguée Mme Isabelle RIVIERE.

Présence de la section, le 31 mars à l’invitation 
de Claire RONDEAU de Quistinic dans le cadre 
de la Journée le Blavet au Naturel. La FNATH 
était présente pour informer sur ses possibilités 
d’accompagnement dans la reconnaissance des 
droits des personnes en situation de handicap.

Pour être dans le thème de la journée, grâce à 
Thierry Le CORRE, la Gaule Melrandaise a proposé 
une animation « Prendre son premier poisson ». Le 
président de l’AAPPMA, M. François LE SAGER a 
animé et commenté une exposition des poissons qui 
peuplent nos rivières.

Le 01 Juin sortie annuelle de la section « Le Croisic 
et la Brière »

Le 20 octobre BUBRY : Journée Nationale organisée 
par la section pour Commémorer la Création de 
la FNATH en 1921. A partir de 10h30 : départ en 
cortège de la salle polyvalente vers le monument 
aux morts pour un dépôt de gerbes. Après les 
interventions des personnalités et du pot de 
bienvenue, un repas dans une ambiance festive 
nous réunira. (Pour information cette journée est 
proposée aux adhérents, aux parents et sympathis
ants).                                                   

C’est avec une grande fierté que nous avons fêté l’anniversaire de Mme Guyomard le 22 avril. 

La résidence compte aujourd’hui trois centenaires au sein de l’établissement : Mme Guyomard Marie-Joseph, Mme 
Mautemps Geneviève et la doyenne Mme Le Strat Henriette ! L’arrivée d’un nouveau volontaire en service civique 
a ouvert un joli partenariat avec l’école primaire d’Hennebont «Jean Macé» et ses élèves de CM1-CM2. Ceux-ci 
ont envoyé à chaque résident de manière personnalisée une carte de vœux auxquelles les résidents ont tenu 
à répondre ! Depuis, l’échange de petits cadeaux continue. Nous avons reçu dernièrement un superbe mobile 
composé d’origamis. Nous espérons réussir à nous rencontrer prochainement ! Bel été à tous !

 Bérangère Lapôtre

FNATH de « BUBRY-GUÉMENÉ »

LA MAPA

88

Les trois centenaires entourées de leurs familles, des 
élus, résidents et personnels

Permanence Juridique : 
2ème jeudi de chaque mois de 9h à 10h mairie de 
Bubry, accessible aux P.M.R.

Bureau de LORIENT : 02 97 64 30 04

Section locale Daniel SAULNIER : 06 89 27 64 97

Bastien ZIRO volontaire en service civique 
au centre accompagné de Christopher Jacob, 
Martin Le Cunf et Edith Huet.



MIMO À LA CAMPAGNE
Mme Françoise Noëlle a ouvert son salon de thé au 6 rue du Calvaire. Noëlle a toujours rêvé de créer un lieu de 
rencontre et de partage où les clients se sentent chez eux, tout en étant ailleurs.  C’est dans une belle boutique 
agréable et colorée que Noëlle propose une vente de meubles, de décorations, d’accessoires et quelques produits 
locaux dans une ambiance salon de thé. Bouquinerie et jeux de société sur place. 
Des ateliers variés seront proposés toute l’année (création, art, discussion, rencontre littéraire, concerts, …)
Les horaires seront ajustés selon la demande : mardi 14h30 à 19h - mercredi jeudi vendredi samedi 10h 
à 12h30 - 14h30 à 19h - dimanche 10h à 12h30 

Bienvenue chez vous !

NOUVEL AGENT

CONSULTANTE EN PARENTALITÉ 

Électricien de métier, Mr Jamet Ludovic a été référent 
bâtiment à Locmiquélic avant de prendre ses fonctions le 
1er février 2024 en tant que responsable de l’entretien des 
bâtiments de Melrand.

Son poste à la commune consiste à réaliser l’entretien 
courant des bâtiments, à anticiper les futures rénovations 
mais également à coordonner les travaux importants en 
relation avec les entreprises ou intervenants divers. 

Cécile, consultante en parentalité depuis janvier 2024, propose d’accompagner 
les parents qui traversent des difficultés relationnelles avec leur enfant ou qui 
souhaitent développer une parentalité positive. L’approche est basée sur l’écoute, la 
reconnaissance des besoins des enfants mais aussi des parents.  La méthode de Cécile 
permet de renforcer les aptitudes et compétences avec l’appui des neurosciences 
affectives, et la théorie de l’attachement. 

Elle propose : 
- Des cafés des parents,
- Des ateliers en groupe ponctuel sur tous les thèmes de la parentalité,
- Des animations composées de 8 ateliers « Vivre et Grandir Ensemble » dont 
l’objectif sera d’avoir les outils de base pour la vie de famille.
- Des coachings individuels

« Il n’y a pas de mode d’emploi, parents est le métier le plus difficile au monde »
Contact : Mme Cécile le Gal au 06.33.52.67.29 – tammhatamm9@gmail.com
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Permanence Juridique : 
2ème jeudi de chaque mois de 9h à 10h mairie de 
Bubry, accessible aux P.M.R.

Bureau de LORIENT : 02 97 64 30 04

Section locale Daniel SAULNIER : 06 89 27 64 97

ÇA BOUGE À MELRAND



AGRICULTURE ET ENVIRONNEMENT

PRODUCTION AGRICOLE ORIGINALE À MELRAND
L’été il n’est pas rare de trouver sur les marchés de la côte des haricots verts de Melrand. 

1 01 0

D’où viennent-ils ?  
Depuis 25 ans, Christelle et Guénaël Le Thuaut sont 
producteurs et vendeurs demi-grossistes de haricots verts 
pour le marché du frais. 

Comment se passe la récolte ? 
Après avoir semé la surface en 15 à 20 fois en l’espace de 2 
mois et demi, la récolte s’étale de mi-juillet à mi-septembre. 
Ainsi chaque jour les haricots verts sont cueillis le matin à 
la machine puis triés et conditionnés l’après-midi par une 
dizaine d’adolescents qui découvrent le monde du travail sur 
la commune. 

Nombre de jeunes Melrandais se sont 
succédé aux différents postes de l’activité. 
Les livraisons s’enchaînent dans la foulée le soir même, 
mais surtout très tôt le matin pour être sur les étals 
à l’ouverture des commerces et marchés où ils sont 
très attendus car les touristes et vacanciers sont 
friands de ce légume d’été. La zone de distribution est 
principalement le littoral Sud de Quimper à la Roche 
Bernard mais également la région de Saint Brieuc et le 
Nord-Finistère.  

Cette diversification agricole leur a permis 
de valoriser une ferme de taille modeste.
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CULTURE & PATRIMOINE

À LA RENCONTRE DE LIONEL 
ÉPAILLARD, DIT VIEUX NÉON, 
ÉCRIVAIN, HUMORISTE, COMÉDIEN, 
FACTEUR ET BIEN SÛR, POUSSEUR 
DE BROUETTE 

Pourquoi la brouette ? 
La brouette est un outil fédérateur qui permet de voyager 
en créant le dialogue au-delà même du spectacle ou de 
la personne qui la pousse. Mais c’est également un objet 
intéressant séculaire voir millénaire.

La brouette progresse avec de nouveaux systèmes qui sont 
sans électronique, ni numérique. 

Par conséquent c’est un outil qu’on peut réparer soi-même 
donc « Pratique et écologique » !

Son dernier voyage ? 
218 km en 13 jours, de la Dordogne en Charente-maritime.

A chaque étape, je réalisais mon spectacle qui avait pour 
thématique : l’angoisse à la joie

Pour faire passer le message : « on ne doit pas céder aux peurs 
qu’on nous inflige ». 

Retrouver mon voyage extraterritorial sous forme de 
documentaire qui sera diffusé dans la chronique de France 
Inter cet été en podcast « esprit d’initiative ». 

UN BEAU BLOC A AIGUISER !
Un gros bloc de granite local posé au sol, donc visible 
sans doute depuis toujours, a été repéré lors des fouilles 
du village de Lann Gouh. L’observation minutieuse de 
sa surface a permis d’y découvrir de multiples balafres 
profondes de quelques millimètres, sans ordre apparent, se 
croisant parfois. Une des interprétations que l’on peut en 
faire est qu’il s’agirait d’un bloc à aiguiser, placé en dehors 
de la maison, sous le débord du toit en chaume permettant 
que la pierre prenne facilement l’humidité. 

Ce dernier point est important quand on sait que pour 
aiguiser correctement, il ne faut pas que le support soit sec ! 
Des blocs de ce type ont été trouvés à de multiples reprises 
d’un point de vue géographique et pour toutes les périodes 
de la préhistoire et de notre Histoire. Des analyses très 
spécifiques pourraient être menées pour savoir quel type 
d’outil ils pouvaient ainsi aiguiser.                       

Le couteau et la hache sont les matériels principaux qu’ils 
avaient à affuter sur ce type de dispositif. Mais on peut aussi 

imaginer le départoir pour débiter les tuiles de bois, le soc 
d’araire trop émoussé par de très longues heures de labour, 
les forces pour tondre les moutons d’OUESSANT...

Maud Le Clainche

Son dernier livre ? 
Mon septième livre intitulé Considérations éparses d’un 
pousseur de brouette est un récit de marche. Il retrace mes 
premiers voyages réalisés avec la brouette : périples, rencontres, 
anecdotes et mes motivations. Disponible au Melrandais et à 
Viveco ou commandable à : vieuxneon@gmail.com

Le prochain spectacle ? 
Le Grandiloquent continue sa programmation ! Monsieur Jean : 

 le samedi 27 juillet, à 20h30. 

Une soirée «spéciale» car auparavant, le même jour à 17h30, 
Madame Jeanne se produira au « Café qui cause » à Quistinic.

Pour finir, vous avez un courrier important 
mais pas urgent à délivrer ?  
Lionel appartient à l’agence des facteurs(trices) humains qui réunit 
des gens à vélo, marcheurs et personnes à brouette. Vous pouvez 
lui remettre vos courriers qu’il délivrera lors de son spectacle. 

Plus d’information sur le site : facteurhumain



Un couple résidant à Melrand a fait des 
recherches sur le Tumulus Saint-Fiacre

Ils sont allés au Musée Ashmolean d’Oxford où sont aujourd’hui conservés les objets trouvés lors de 
la fouille du tumulus en 1897 par Paul Aveneau de la Grancière et ont écrit un livre, illustré de leurs 
photographies. L’occasion d’en découvrir un peu plus sur les traces du passé de la commune et de voir 
ce qu’a abrité le tumulus pendant des milliers d’années…

1 21 2

L’ÉVÉNEMENT, LE DOSSIER



Qui est Paul Aveneau de la 
Grancière ?
Il s’agit d’un érudit local, un archéologue du 19e siècle. Il 
faisait partie de la Société Polymathique du Morbihan, une 
société savante comme il en existe beaucoup dans ces 
années-là et qui ont pour but, la recherche et l’étude dans 
différentes disciplines dont l’archéologie.

A Melrand, il a fouillé le tumulus en 1897 mais aussi le 
village de l’an Mil en 1902 et d’autres vestiges présents 
sur la commune, mais il a également œuvré ailleurs en 
Bretagne et constitué au fur et à mesure sa collection, il 
l’appelait « son musée ».

Qu’ont révélé les fouilles du 
tumulus Saint-Fiacre ?
Le creusement d’une tranchée Sud-Nord a mis au jour 
une enceinte de pierre formant un demi-cercle et dont le 
début est marqué par un grand menhir au sud, puis plus au 
nord, la chambre funéraire. 

Les objets trouvés à l’intérieur datent du début de l’Âge du 
Bronze : de 2300 à 1650 avant Jésus-Christ. Ces artefacts, 
pour la plupart en bronze, ont été identifiés comme des 
fragments d’armes et d’outils : haches, poignards, épées et 
pointes de flèches. 

Deux objets attirent plus particulièrement l’attention. 
En effet, un manche de poignard incrusté de petits clous 
en or, laissant penser qu’il s’agit de la sépulture d’une 
personne de haut rang et une pendeloque-amulette en 
écailles de tortue selon l’archéologue, mais en réalité en 
ambre, reposaient là, à Saint-Fiacre.

1 3

Épingle en or d’1mm

Arme

Les notes originales de P. Aveneau de la Grancière 
accompagnant chaque objet ont été retranscrites par le 
couple melrandais dans son ouvrage.  

Pourquoi les objets archéologiques 
sont-ils en Angleterre ?
A la fin du 19e siècle et même encore après, les fouilles 
archéologiques ne se faisaient pas comme aujourd’hui. 
La profession était beaucoup moins, voire pas du tout, 
encadrée. Les archéologues étaient des passionnés et 
collectionneurs. 

Pour le tumulus Saint-Fiacre, les artefacts trouvés sur 
place ont été vendus à l’Ashmolean Museum d’Oxford, 
cette pratique étant très courante à l’époque. Mais, ils ont 
été conservés dans de bonnes conditions et leur trace 
n’a pas été perdue ! Beaucoup d’objets trouvés lors de 
fouilles dans ces années-là se trouvent aujourd’hui dans 
de grands musées tels que le Louvre ou le British Museum 
et pour certains la provenance est aujourd’hui inconnue. 
D’autres, restés dans des collections privées, ont disparu 
de la circulation car perdus au fil du temps ou trop abîmés 
par de mauvaises conditions de conservation. C’est ce 
qu’Aveneau de la Grancière appelait la dispersion d’une 
collection, «l’avenir fatal» pour la collection de beaucoup 
d’archéologues et dont il avait peur pour son propre « 
musée » :

«J’ai voulu, de mon vivant, ma fortune ne me permettant 
pas d’offrir mon musée archéologique à un musée, comme 
cela avait été le projet de toute ma vie, disposer de mes 
collections et chercher à les placer dans de grands musées 
nationaux où elles seraient soigneusement conservées 
tout en retirant un avantage appréciable.»  

L’ouvrage est consultable à la médiathèque de Melrand et 
au Village de l’an Mil.

Photographies de Philip et Ian Whiscombe avec 
l’autorisation du Musée Ashmolean, Université 
d’Oxford Royaume-Uni. Pour un usage non 
commercial uniquement.”

Galatée Salun

Pendeloque-amulette en écaille de tortue
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UN ARTISTE, UNE HISTOIRE

Marin Martinie est un artiste qui pratique le dessin et qui est auteur de films d’animation. Il a résidé pendant 
5 semaines à Melrand, à l’école Gabriel-Louis Guilloux, dans le cadre de « Création en cours ».

Création en cours est un programme national de soutien à l’émergence artistique porté par les Ateliers Médicis, 
avec le soutien du ministère de la Culture en partenariat avec le ministère de l’Éducation nationale et de la Jeunesse.
Une école par département profite du projet et cette année, pour le Morbihan, c’est l’école Gabriel-Louis 
Guilloux qui a eu la chance d’être sélectionnée. Marin est donc intervenu auprès des élèves de CE2/CM1/
CM2 en leur faisant découvrir le dessin, la création de flipbooks, le film d’animation, la stop-motion mais 
aussi le théâtre d’improvisation et le mime et en leur offrant de beaux moments de création et d’imagination.

MARIN MARTINIE 

Marin, peux-tu nous expliquer ton parcours ?
Originaire de Nantes et aujourd’hui basé à Paris, j’ai étudié l’illustration à l’école Estienne et le film 
d’animation à l’École des Arts Décoratifs de Paris, dont je suis sorti diplômé en 2018. J’ai continué mes 
études à Tourcoing, au Fresnoy, un établissement spécialisé dans l’art vidéo et les projets mêlant arts et 
sciences (2019-2022). Aujourd’hui je fais principalement du dessin et du film d’animation, parfois de la bande 
dessinée ou de l’illustration. En parallèle, je suis inscrit en doctorat à l’Université de Lille depuis 2020 où 
je mène une thèse sur le personnage de cartoon et son évolution dans la culture numérique. Je pratique 
également l’improvisation théâtrale depuis 10 ans, dans une ligue amateure et dans une troupe qui se produit 
tous les mois devant le public. Je donne régulièrement des ateliers autour du dessin ou de l’animation dans 
des écoles supérieures d’art ou auprès de jeune public, comme cette année à Melrand.

3 questions à Marin

Peux-tu nous dire ce que tu as pensé du projet mené avec les élèves ?
Je trouve ce projet très beau et très stimulant. Les élèves répondent très positivement à ce que nous leur 
proposons avec Servane Raison-Rode. Certains d’entre eux s’épanouissent dans le dessin, d’autres plutôt 
dans le théâtre, et d’autres encore s’amusent dans les deux domaines. Je voulais sensibiliser la classe au plaisir 
d’inventer des personnages seul ou à plusieurs et de les faire exister, avec le dessin, l’animation, le corps et la 
voix. Les résultats sont très surprenants et réjouissants, plein d’idées fusent, les personnages sont attachants 
et, en même temps, on trouve l’occasion d’apprendre de nouveaux mots et de nouvelles notions. J’espère 
que les enfants y trouvent leur compte ; de mon côté je passe de très bons moments avec eux, même si ce 
n’est pas toujours facile d’avoir l’attention de tout le groupe en même temps !

Enfin, comment se sont passées tes semaines à Melrand ?
Mes séjours à Melrand ont été très agréables. Je me suis senti très bien accueilli par toute l’équipe de 
l’école Gabriel-Louis Guilloux, Servane, Céline, Kristell et Laure, dont le travail auprès des enfants est très 
impressionnant. J’ai eu la chance d’être hébergé par des parents d’élèves que je veux remercier ici pour leur 
hospitalité. La rencontre avec les enfants de l’école a été stimulante et joyeuse pour moi ; j’ai été heureux 
de les retrouver à chacune de mes venues. Je n’ai pas eu beaucoup de temps pour visiter la région, mais j’ai 
rencontré des Melrandais de tous les âges et c’était toujours un plaisir de parler avec eux, partager un repas, 
dessiner ou improviser !



MON BLOC NOTE

-

Un livre où l’on cherche son chien, 

Ed° Des grandes personnes, 2018.

Le tout jeune lecteur suit ici les aventures 
photographiques de Momo, petit chien 
espiègle qui adore se cacher. Six scènes 
colorées à découvrir et à utiliser comme un 
imagier photo.

• L’auteur, Andrew Knapp, est canadien, 
webdesigner et photographe. 

Il aime par-dessus tout mettre en scène son 
fidèle border collie - très attachant du reste 
- dans des compositions photographiques 
de qualité, mais aussi décalées et pleine 
d’humour…

Les éléments à rechercher - en plus de 
Momo – sont à la fois issus du quotidien 
et originaux, ce qui permet d’enrichir le 
vocabulaire du jeune lecteur et stimuler sa 
curiosité.

Voici un album cartonné, malicieux, plein de 
pep’s et vraiment craquant 

Une totale réussite qui ravira les petits. A 
découvrir absolument en famille.

A noter, deux autres titres existent dans la 
même collection :

- Knapp, Andrew, Mais où est Momo ? 
Vive les vacances ! Un livre où l’on cherche 
Momo et Boo, Ed ° Des grandes personnes, 
2021.

- Knapp, Andrew, Mais où sont Boo et Yaya 
? A la maison ! Un livre où l’on cherche ses 
chiens, Ed ° Des grandes personnes, 2023.

Céline Goger

KNAPP, Andrew,  
Mais où est Momo ? 

15

 Souffleurs  
d’histoires 

Les coups de cœur des  
assistantes maternelles

Vous êtes assistante maternelle ? Participez à nos 
« coups de cœur lecture des assistantes maternelles »  
en empruntant en médiathèque et donnez votre avis ! 

►Choisissez parmi une sélection de 14 ouvrages
►Partagez un moment de lecture avec les enfants
►Notez-les selon la grille d’observation 
►Votez pour vos ouvrages préférés 

D’avril à octobre 2024  
en méDiathèque

Renseignez-vous auprès de votre 
médiathèque ou du Relais Petite 
Enfance : rpe@baudcom.bzh ou au 
06.76.59.63.54

RELAIS PETITE ENFANCE 
17 bis rue d’Auray 
56150 BAUD



MELRAND EN ACTION

Lors de l’assemblée générale du 26 mars dernier, le 
bureau s’est renforcé d’une coprésidence chargée 
de l’animation des adultes. Il a été confié à Déborah 
l’animation des réseaux sociaux.

À l’issue des deux dernières représentations de la 
pièce « Pauvres pêcheurs » où, pour la première 
fois, « le Cercle Celtique Bugale Melrand » et la 
commune de Saint-Barthélémy nous ont ouvert 
leurs portes, la troupe, a entrepris la création d’une 
nouvelle pièce - Le titre : «Nom d’une pipe», l’au-
trice : « ??? » - qui devrait voir le jour les 23 no-
vembre et 8 décembre 2024 (Téléthon). 

Notre troupe s’est également enrichie de deux 

techniciens : Christian et Jacques qui nous ont créé 
le très beau décor de la dernière pièce, ainsi que 
celui pour le spectacle des enfants. Leur adhésion 
illustre notre souhait d’accueillir, en plus de nou-
veaux acteurs, tous ceux qui, à travers leurs com-
pétences, souhaiteraient participer à l’activité de 
l’association. L’année théâtrale des enfants touche 
à sa fin.  La troupe des jeunes vous a présenté son 
spectacle le samedi 25 mai, des saynètes inspirées 
du quotidien. 

Merci aux jeunes comédiens et à leur famille 
pour leur soutien. Nous souhaitons à tous de 
bonnes vacances et rendez-vous en septembre 
au Forum des associations.  

Les co-présidents, Claude et Jean Michel

MELRAND ART VIVANT
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CREE-HACTIF

Nous avons été bien occupés cette année. Les tri-
coteuses ont fait deux envois de layettes et cou-
vertures pour Noyal Pontivy et Brest. La section 
patchwork a commencé le patch pour le téléthon. 
Nous sommes toujours pleines d’idées et ne de-
mandons qu’à les partager !

Nous vous souhaitons à toutes et tous de 
bonnes vacances
LE CAM Sylvie

MELRAND AUTREFOIS 

MELRAND Autrefois publie une étude complète 
sur l’histoire de la commune depuis ses origines. 

Nos dernières publications : « MELRAND naissance 
et évolution » « MELRAND, Villages, bourg, église 
et chapelles » et « MELRAND Balades champêtres 
melrandaises, ce que les noms des champs peuvent 
nous apprendre » de Bernard Le Mouël et Josiane 
Laurent, font découvrir notre histoire locale. 

En Juin 2024, paraît un ouvrage sur les musiciens : « 
Pierre Tanguy et Joseph Le Gourriérec dit PochGor 
» 70 pages et de nombreuses photos, des groupes 
de mariage, etc. vendu à partir des 29 et 30 juin 
pour le 50 ème anniversaire des Bugalé. 

Nos ouvrages sont vendus au Melrandais et au Village 
de l’An Mil et sur commande : 

melrandautrefois@free.fr 
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L’école de foot fonctionne en entente avec l’AS Bubry et 
rassemble plus de 50 licenciés.
Les effectifs sont en progression en particulier chez les 
adultes.
A partir de 16 ans, les joueurs font partie de la catégorie 
seniors. La création d’une 3ème équipe est une belle 
performance pour le club, pour une commune de la taille 
de Melrand ce n’est pas courant. L’équipe première a 
réalisé une belle poule retour lui permettant d’envisager 
une place sur le podium du classement de D2. L’équipe 
réserve, sous la houlette de son nouveau coach Mathieu 
Hémonet a maintenu la cadence et s’offre une 2ème 
place juste derrière le solide leader Le Faouët contre 
qui les Melrandais sont les seuls à ne pas avoir connu la 
défaite. 
Pour l’équipe C, l’objectif était de permettre à chacun 
de pouvoir se faire plaisir sur le rectangle vert, la 
mission est remplie. Un grand bravo à cette équipe qui 
a beaucoup de mérite. Du côté de l’école de foot, nos 
jeunes footballeurs ont fait bonne figure les samedis sur 

les différentes compétitions. Elles ont disputé dans une 
bonne ambiance sportive où le fair play et le respect 
sont les maîtres mots. Il faut saluer l’engagement de nos 
bénévoles sans qui l’école de foot ne pourrait exister.
Pour la prochaine édition, les objectifs principaux sont 
la création d’une équipe U14 et de continuer d’aligner 3 
équipes seniors. Les portes sont grandes ouvertes pour 
toute personne intéressée par la pratique du football. 
Pour les enfants la pratique commence à 5 ans et pour 
les seniors dès 16 ans.
       
Contact :
- Secrétaire : Mme LE PALLEC Karine 
Rue St Laurent – Tél : 02.97.39.51.64
- Président : Mr ANDRE Emmanuel 
Tél : 02.97.39.53.07

MELRAND-SPORT FOOTBALL 

LE JUDO CLUB DE 
BUBRY-MELRAND
Une belle saison 2023/2024 avec 
de nombreux enfants et adultes 
de Melrand qui se déplacent sur le 
dojo de Bubry. De l’apprentissage 
Judo Jujitsu enfants aux séances 
de préparation à la compétition, 
différentes activités sont proposées 
par Bruno et Alexandra, enseignants 
haut gradés et diplômés d’Etat. 
Chaque élève acquiert la base du 
Judo enrichie par le Jujitsu Fighting « 
pieds-poings » et par la pratique du 
Jiu-Jitsu brésilien (JJB) combat au sol. 

« Nos élèves sont très polyvalents, ils 
peuvent par la suite se perfectionner 
dans la compétition dans une des 
disciplines ». 

Beaucoup d’adhérents également à 
la séance Mma défense ados, qui va 
s’étoffer de nouveaux modules pour 

s’initier à se protéger et se défendre dès septembre prochain.

L’activité Taïso se décline en plusieurs modules sur toute la semaine : 
musculation, gainage postural et stretching, cardio-training au choix des 
adhérents.

L’équipe benjamins et minimes conserve le titre de Championne de Bretagne Jujitsu.

L’équipe A après 
la rencontre 
contre Bieuzy 

Remise des 
survêtements de 
l’école de foot



d’astrophotographie et de découverte du ciel 
nocturne. Cette année, le ciel nous a gâtés malgré 
un hiver peu propice aux observations. Ainsi, nous 
avons pu observer les superbes aurores boréales, la 
comète du diable, les galaxies proches printanières, 
des planètes et bien d’autres objets du ciel profond 
qui nous laissent tout petits devant l’immensité de 
l’univers. 

Des animations publiques sont prévues en fin d’été 
pour découvrir l’astronomie amateur et permettre 
d’observer la voûte céleste dans nos puissants 
télescopes. Armé d’une paire de jumelles ou même 
simplement à l’œil nu, vous découvrirez les objets 
cachés de notre ciel. 

Si le voyage vous tente n’hésitez pas à nous 
rejoindre.

Soirée astronomie au stade Jean André le samedi 
24/08 à partir de 21h (sous réserve météo favorable) 

Contact : david.chevreux@free.fr / Page Facebook : 
mots clés « astronomie » « Melrand ». N’hésitez 
pas à nous suivre. 

MELRAND EN ACTION

LA SECTION ASTRONOMIE DE 
MLC POURSUIT SES ACTIVITÉS 
D’OBSERVATION, 
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Nébuleuse de Dumbell et triplet du Lion.

Taches solaires suite éruptions et conséquences 

(aurores boréales)
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Elle a pour but de créer du lien social entre nos adhé-
rents. Nous devions penser à ceux qui vivent seuls et 
attendent nos animations comme un rendez-vous de 
rencontre et d’échange leur permettant de rompre la 
solitude et l’isolement. 

La saison se termine, nous espérons que vous avez pris 
plaisir à participer à nos activités : astronomie, badmin-
ton, gym d’entretien, randonnées pédestres, généalogie, 
danses bretonnes et sophrologie relaxation (nouvelle 
activité depuis janvier 2024). Elles reprendront à par-
tir de la mi-septembre, rendez-vous au Forum des 
associations le samedi 7 septembre 2024 
prochain, l’après-midi pour découvrir le programme 

de cette nouvelle saison et faire les inscriptions. 

Notre assemblée générale se tiendra également le 
samedi 07 septembre 2024 à 10h00.

Nous rappelons que les postes de secrétaire, de vice-
Président et trésorier-adjoint sont à pourvoir. Tous 
les adhérents sont invités à faire acte de candidature 
en contactant MLC au 02 97 39 50 59 ou par mail 
contact@melrand-loisirs-culture.fr . 

Suivez notre actualité sur le site :

www.melrand-loisirs-culture.fr

Toute l’équipe de MLC vous souhaite un bel été

L’ASSOCIATION MELRAND LOISIRS CULTURE 

Elle poursuit ses vols avec de nouveaux jeunes de 
14 ans en formation cette année. Ils ont récemment 
pu voler en solo avec leur appareil et ont goûté aux 
sensations fortes de se trouver aux commandes d’un 
avion miniature enchainant les premières figures de 
voltige. 

La salle des sports a beaucoup été utilisée pour pilo-
ter cette année avec le mauvais temps. Nous portons 
une attention particulière à la sécurité et à la for-
mation dans le club pour la pratique de l’aéromodé-
lisme. Les vols en double commande permettent une 
réelle progression. La pratique de l’aéromodélisme 
est à présent très réglementée et nous regrettons 
vivement l’utilisation anarchique de modèles volants 
pilotés de façon aléatoire parfois même dans des en-
droits interdits sur la commune. Se rapprocher d’un 
club affilié FFAM donne l’assurance de voler sur des 
terrains déclarés en étant assuré.

L’ASSOCIATION DES 
MELRANDAIS VOLANTS 

Des stages découvertes sont possibles sur nos 
séances le samedi après-midi. N’hésitez pas à nous 
rejoindre. Une Journée portes ouvertes est en cours 
de préparation.

president@almv56.fr - Page Facebook : mots clés  
« melrandais » « volants ». 

David Chevreux



MELRAND EN ACTION
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MOTO CLUB MARC’H HOUARN
Une sortie mensuelle (week-end ou pont sur 3 jours). Contact et renseignements 
sur la page Facebook « Moto Club Marc’h Houarn » (page privée)

Sortie de mars et avril 2024 
au Château de Suscinio et la 
pointe de Penvins

L’année 2024 sera riche en événements dédiés à la 
culture bretonne, matérielle comme immatérielle, 
et plus spécifiquement melrandaise !

En effet, le Bugalé Melrand fête ses cinquante ans 
et l’association Dans l’Ensemble organise le samedi 
14 septembre une journée dédiée à la connaissance 
du mobilier breton, sur le site de la Scie-Rit, à Lann 
Vréhan, à Baud.

Face aux volumineux et constants arrivages de 
meubles bretons ou néo-bretons et à leur très 
faible réemploi (très peu de ventes), l’association a 
pour projet de créer un laboratoire de sauvegarde 
du mobilier breton, à vocation patrimoniale d’une 

part et poursuivant d’autre part une logique de 
réemploi afin d’éviter que ces meubles ne finissent 
dans les bennes.

Curieux, passionnés, n’hésitez pas à nous rejoindre 
lors de cette journée : conférences (Marianne 
Raguenes, Konstantin Denis), jeux bretons, contes, 
ateliers de restauration et d’upcycling de mobilier 
breton, expo-vente de mobilier et d’objets bretons, 
restauration, buvette, cercles de chant, musique 
bretonne !

Contact : Lucile Rodriguez, coworking.
danslensemble@gmail.com, 09 51 58 11 50.

ASSOCIATION DANS L’ENSEMBLE
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Chanson bretonne

DU CÔTÉ DU BRETON

Jean Yves Le Dortz

Cette chanson peut être écoutée sur un des 
CD des Kanerion Pleuigner. Il existe différentes 
versions ainsi que différents airs de cette chanson 
sur le site de Dastum (site de collectage de 
chansons bretonnes). La version ci-dessous a donc 
été chantée par les Kanerion Pleuigner.

MAB KLOHOUR MELRAND

Cheleuet hag é kleuéet ha kleùet e réet
Ha me ia da gontein deoh ur vraùig a neùéted. 

Diar mab er hlohour a Velrand, larèr ema saùet 
Hag en dès paset er blé-men kapitèn er Chouanned. 

E Bihui, é kreiz er vorh ‘larér éh ès un davarn 
E oé abarh ‘évet, un dé, un naù pé dek jandarm. 

Arriù mab er hlohour én ti, èl ma oé ur pautr diaul, 
Ean laret d’en davarnourez : - Tennit chistr ar en 
daul.
 
Kaset trégont chopinad chistr ha ne véet ket 
souéhet : 
Me mès kameraded arlerh hag en dès hoah séhed. 

Er jandarmed e oé ino e gomans um sellet
- Mall é deomb-ni monet éraok : chetu er Chouaned. 

Nag a ino, pe lamezas, da Gerveur Guern é has 
Etre unnek ér ha kreiznoz, saùet ur revolt vras. 

Etre unnek ér ha kreiznoz, saùet ur revolt vras. 
Mab er hlohour oé ér sulér, sailhet a blom d’er ias. 

Rak er garnizon a Bondi, soudarded, jandarmed, 
Nag e oé deit da Gerveur Guern de dapein 
chouanned 

Pemp den armet ha tri ugent ér porh e oé tolpet. 
Mab er hlohour dré er lukarn ‘n ou mesk, en dès 
sailhet. 

Ean e sailhas ‘n ur venaleg hag e lauskas deù denn :
- Soudarded, deit rah ar me lerh ha hui, me iontr 
kordenn. 

E pas édan un avalenn, ino doé bet un tenn
Ha éan monet hag achapet da guhein da Guelùen. 

LE FILS DU SONNEUR DE 
CLOCHES DE MELRAND
Ecoutez, écoutez tous et vous entendrez
Je vais vous raconter une belle histoire
Elle a été écrite sur le fils du sonneur de cloche de 
Melrand
Qui a été nommé cette année capitaine des chouans.
A Bieuzy, on a raconté qu’il y avait dans la taverne 
du bourg
Neuf à dix gendarmes qui, un jour, buvaient un verre.
Et voilà qu’y arrive le fils du sonneur de cloche, 
comme un diable,
Et il dit à la tenancière : « Mets du cidre sur la table ! »
« Mets trente verres et ne sois pas surprise,
Moi et mes camarades qui arrivent juste après avons soif. »
Les gendarmes qui y étaient commencent à se 
regarder
Il nous faut vite partir, les chouans arrivent.
Et puis, de là-bas, il partit très vite à Gerveur Guern
Entre onze heures et minuit, un grand combat 
commença.
Entre onze heures et minuit, un grand combat 
commença.
Le fils du sonneur de cloches était dans le grenier, 
il sauta en bas.
La garnison de Pontivy, soldats et gendarmes,
Etait venue à Gerveur Bras pour capturer des 
chouans.
Soixante-cinq hommes étaient réunis sur la place
Le fils du sonneur de cloches de la lucarne sauta 
parmi eux.
Puis il sauta dans un bosquet de genêts et tira deux fois
« Soldats, venez à ma poursuite et vous aussi 
gendarmes ! »
En passant sous un pommier, il reçut une balle,
Il réussit à s’échapper et partit se cacher à Quelven.



Rentrée 2024 : Inscriptions et visite de l’école 
sur rendez-vous au 02 97 39 52 98 ou par mail : 
ec.0561661b@ac-rennes.fr

ÉCOLE GABRIEL-LOUIS-GUILLOUX
Portée par nos thèmes autour des sports et des arts, cette année se clôture en beauté pour 
nos élèves, autour de projets forts.

DU CÔTÉ DES ÉCOLES
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La coupe du Monde de rugby en septembre dernier et 
l’organisation des Jeux olympiques à Paris cet été ont 
été l’occasion de découvertes sportives pour nos élèves 
durant cette année scolaire : initiation au rugby en début 
d’année et plus récemment au Break dance, nouvelle 
discipline des JO 2024. 

Ces évènements sportifs ont aussi été l’occasion de créer 
des souvenirs marquants pour nos élèves en assistant à 
un match de rugby du RC Vannetais et à l’arrivée de la 
Flamme olympique à Pontivy le 6 juin dernier !

Les élèves de la GS au CM2 ont, comme chaque année, 
bénéficié de séances de piscine à la piscine de Baud et les 
maternelles ont participé au P’tit bal breton proposé par 
l’USEP 56.

Les projets artistiques et culturels ont été tout aussi 
florissants cette année avec l’accueil de Marin MARTINIE 
en résidence d’artiste dans notre école et des projets 
musicaux encadrés par des professeurs de l’école de 
musique et de danse de Baud : éveil musical pour les 
maternelles, projet « L’enfant, l’espace, le geste et le 
temps » pour les CP-CE1  et Bendhirs et Tin Whistle 
(percussions et flûtes) pour les CE2-CM1-CM2. 

Ces projets musicaux se sont clôturés par une soirée de 
partage et d’ateliers musicaux avec les parents.

Les élèves ont également découvert notre patrimoine 
environnant avec une visite de « Pontivy au Moyen-Age 
» et ont participé à l’inventaire du patrimoine bâti de la 
commune, encadré par un médiateur du Pays d’art et 
d’histoire.

D’autres temps forts ont rythmé l’année comme la 
participation de l’ensemble des élèves à la Semaine des 
Mathématiques en mars dernier avec des défis maths en 
anglais et sur le thème des JO, mais aussi à la Semaine 
des Langues avec des défis (escape-game, chansons…) en 
différentes langues étrangères. L’école poursuit d’ailleurs 
sa labellisation « Ecole Anglais + ». 

La semaine des maternelles a également permis aux 
parents d’être accueillis en classe offrant un joli moment 
de partage et de découverte.

Tous les élèves de l’école ont pu s’initier à la programmation 
et au codage à l’aide de nos kits de petits robots. 

Aussi, notre année scolaire s’est terminée par une sortie 
au Musée de Pont-Aven et la découverte du patrimoine 
de Pont-Aven pour les élèves du CP au CM2. Nos petits 
élèves de maternelle, quant à eux, ont passé une belle 
journée au charmant parc des Jardins de Brocéliande à 
Bréal-sous-Monfort (35).

Merci à notre association de parents d’élèves, qui par 
son dynamisme dans l’organisation d’évènements (vente 
de jus de pommes, de chocolats et de saucissons, repas, 
brocante, kermesse, nous permet de proposer de riches 
découvertes à nos élèves. 

Pour découvrir la vie de l’école, vous pouvez consulter 
notre page Facebook : « école publique Gabriel-Louis 
Guilloux Melrand ». 



Une année scolaire riche en projets s’est 
achevée pour les 70 élèves de l’école Notre-
Dame du Guelhouit.

C’est autour du thème de l’Eau que les trois classes 
ont concentré leur travail de labellisation Éco-École

tout au long de l’année : étude du cheminement de 
l’eau potable, observation de la consommation d’eau à

l’école, analyse des points d’eau de la commune et sen-
sibilisation à leur préservation. 

Les élèves de CP, CE et CM ont finalisé le projet par 
un voyage scolaire de 2 jours au centre d’initiation à la 
rivière de Belle-Isle-En-Terre en juin.

L’école poursuit également son embellissement avec 
l’aménagement de la cour de récréation : la nouvelle

pelouse a été semée, les fleurs et arbustes plantés, la 
nouvelle barrière posée et de nouveaux jeux, financés

par l’APPEL, ont fait le bonheur des petits et grands. 

C’est grâce aux succès des manifestations organisées 
par l’APEL et au travail fourni par l’OGEC que l’école 

NOTRE DAME 
DU GUELHOUIT
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rénove continuellement ses locaux afin d’améliorer les 
conditions d’accueil des élèves.

Les bénéfices des associations permettent, en outre, 
le financement des journées sport qui se déroulent 
conjointement avec les écoles du réseau de Baud, les 
séances d’équimotricité au centre Équestre de Bieuzy 
pour les maternelles et les diverses sorties de fin d’an-
née.

Si vous souhaitez découvrir l’école ou  
inscrire votre enfant, Emmanuelle THOMAS, 
chef d’établissement, se tient à votre  
disposition sur rendez-vous par téléphone  
02 97 39 58 42 ou par mail :
eco56.ndg.melrand@enseignement-catholique.bzh
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DU CÔTÉ DES JEUNES

L’accueil de loisirs a bien fonctionné pendant les 
vacances de printemps 2024 sur le thème de la 
Bretagne, petit clin d’œil aux 50 ans des Bugalés, 
évènement très attendu sur la commune en juin. 

De nombreuses activités étaient proposées pour le 
plus grand bonheur de tous les enfants : 

Décos, jeux et goûter bretons, activités manuelles, 
atelier nature avec Les lutins des bois, circuit de 
karting et de billes, légos géants, initiation au golf, 
chasse aux œufs z’olympiques, sorties poney à Baud 
et Terre de Nataé à Pont-Scorff. 

Les 55 enfants de 3 à 11 ans qui y ont participé 
attendent avec impatience le programme de l’été 
avec une ouverture prévue du 08 au 31 juillet.

L’ACCUEIL DE LOISIRS 

À l’issue de la chasse 
aux œufs qui a réuni une 
soixantaine d’enfants de 2 
à 11 ans le samedi 30 mars, 
un petit sachet de chocolats 
et un goûter ont été offerts 
par la municipalité.

Encore une belle 
mobilisation pour cette 
3ème Edition !

LA CHASSE AUX ŒUFS 
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RENSEIGNEMENTS UTILES

Infiltrer l'eau là où elle touche 
le sol en favorisant 
une infiltration naturelle 

Réduire les surfaces 
imperméabilisées : végétalisation 
des espaces, revêtements drainants…

Limiter le ruissellement : 
volume, vitesse, 
distance parcourue…

Le principe de cette gestion des eaux pluviales 
est de rester le plus proche possible du cycle naturel de l’eau :

La maîtrise des risques 
d’inondation par ruissellement 
et par débordement

La facilitation 
du rechargement 
des nappes phréatiques

La quantité et la protection de 
la qualité de la ressource en eau 
et la préservation de la biodiversité

En effet, avec la multiplication 
des aménagements urbains et la 
réduction des espaces naturels, 
les eaux de pluie ne s’infiltrent 

plus là où elles tombent. 

La gestion intégrée des eaux pluviales
est au cœur de nombreux enjeux : 

Infiltrons
et pluie c’est tout !

L’eau pluviale, kesako ?
C’est le nom donné à l'eau de pluie 
après qu’elle ait ruisselé sur 
des surfaces naturelles ou artificielles. 

Facile
Peu compliqué
Compliqué

€ Coût

Entretien

Réalisation

Solutions d’infiltration fondées sur la nature
Solution d'infiltration secondaires / complémentaires
Mode de récupération d'eau

Bénéfique pour 
la biodiversité

Des solutions pour infiltrer les eaux pluviales
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La végétalisation permet de retenir 
et de tamponner l'eau de pluie. 
L’eau ensuite se déverse sur le sol 
avant de s’infiltrer ou peut être 
couplé à un dispositif d’infiltration

La toiture végétalisée

Des dépressions dans le jardin 
qui permettent de stocker l’eau 
puis de l'infiltrer lentement.

Les creux naturels

€

Enterré, il permet d’infiltrer 
l’eau en profondeur.

Le puits d’infiltration

€€

Sur l’espace public, c’est une 
zone légèrement creusée et 
végétalisée qui récupère les 
eaux de la route et du trottoir. 

La noue

€

€

C’est un massif végétalisé qui 
permet à l’eau de s’infiltrer. 
Il doit supporter la sécheresse 
comme les fortes pluies.

Le jardin de pluie

Plus grande que le récupérateur 
d’eau et souvent enterrée, elle 
permet de stocker l’eau pour sa 
réutilisation dans les sanitaires, 
par exemple, et doit être couplée 
avec une solution d’infiltration.

La cuve de récupération

€
€€

Il permet de stocker l’eau de la 
toiture pour l’arrosage du jardin. Une 
fois plein,  le surplus se déverse sur 
le sol avant de s'infiltrer ou peut être 
couplé à un dispositif d'infiltration.

Le récupérateur d’eau

€

Gravillons, pavés avec joints perméables, 
béton et enrobés drainants... Ils permettent 
à l’eau de s’infiltrer directement dans le sol 
au niveau des allées, de la terrasse, 
de l’entrée du garage...

Les revêtements perméables

€€

Elle permet d’infiltrer l’eau dans les sols 
suffisamment perméables en profondeur. 
Elle peut aussi être réalisée sous l'entrée 
du garage ou les allées du jardin.  

La tranchée drainante

€
€€

Ces solutions peuvent être cumulées !  
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BAUD COMMUNAUTÉ AGENDA

Vous avez un évènement, un 
nouveau service, vous installez 
votre entreprise sur Melrand ? 

Contactez la mairie qui vous 
mettra en relation avec le 
service communication.

CALENDRIER DES  FÊTES DE MELRAND - ANNEE 2024

La facturation d’assainissement collectif 2024 (part fixe 
avec l’abonnement et part variable avec les volumes 
consommés) sera lancée prochainement pour les six 
communes du territoire. La première commune facturée 
sera LA CHAPELLE NEUVE.

Chaque abonné concerné recevra une première facture 
d’acompte. 

En cas de besoin, le formulaire de réclamation est 
disponible sur le site internet de Baud Communauté 
dans : « vos démarches – assainissement collectif – faire 
une réclamation d’assainissement collectif ». Pour toute 
demande, il est également possible de contacter le pôle 
environnement.

La facturation 
d’assainissement collectif 
2024 sur les six communes

Pour les propriétaires qui sont dans l’obligation de 
réhabiliter complètement leur système d’assainissement 
non collectif non conforme, il est possible de demander 
en 2024 à Baud Communauté la réalisation de l’étude de 
sols à la parcelle. 

L’opération est effectuée par un cabinet d’études mandaté 
directement par la collectivité dans le cadre d’une 
convention. Ce document est disponible directement 
auprès du service assainissement : environnement@
baudcom.bzh ou au 02.97.51.00.61.

Le projet devra être ensuite déposé en mairie accompagné 
d’une demande d’installation d’assainissement non 
collectif pour instruction. 

Après réception de l’avis favorable du service, les travaux 
devront également être contrôlés avant recouvrement de 
l’installation par un technicien de Baud Communauté. 

Les anciens ouvrages devront être vidangés par une 
société agréée par la Préfecture du Morbihan et un bon 
de vidange devra être impérativement fourni. 

La réhabilitation en 
assainissement non collectif 
en 2024 :
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AGENDA

Juillet :
- 06 :  Concours de pétanques au stade : Melrand Sports
- 13 :  Feu d’artifice + bal populaire – Melrand Animations
- 14 :  Fête Nationale
- 14 :  Pardon du Guelhouit 
- 21 :  Pardon de Sainte-Prisce
- 27 :  Le Grandiloquent
- 28 :  Pardon de Locmaria 

Août :
- 09, 10, 11 :  Fêtes Locales – Melrand Animations

Septembre :
- 07 :  Assemblée Générale de Melrand Loisirs Culture + Forum des            
Associations
- 08 :  Pardon de Saint-Rivalain 
- 21 :  Théâtre – Association Trisk’elles 
- 21, 22 :  Journées du Patrimoine
- 28 :  Chantier participatif au Village de l’An Mil
- 28 :  Accueil des nouveaux nés et des nouveaux habitants

Octobre :

- 05 :  Moules/Frites – Amicale des Sapeurs-Pompiers 
- 12 :  Soirée Cabaret – Association KerOchap
- 13 :  Rando VTT et Marche - Cyclo Club Melrandais et Comité de la 
Vallée du Guelhouit
- 20 :  Repas des + 70 ans – CCAS
- 25 :  Soirée du Local – Bugalé Melrand 

Novembre :

- 11 :  Trail « Tro bro Melrand » - Cyclo Club Melrandais 
- 15 :  Assemblée Générale de Melrand Animations
- 16 :  Repas automnal – Ecole Notre Dame du Guelhouit 
- 22 :  Soirée du Local – Bugalé Melrand
- 23 :  Fest-Noz Trad « 36ème édition » Bugalé Melrand

Décembre :
- 01 :  Brocante de Noël – Ecole Gabriel-Louis Guilloux
- 07, 08 : Animations + Théâtre pour le Téléthon – Melrand Arts Vivants 
- 6 ou 13 : AG Cyclo Club Melrandais
- 22 :  Opération Père Noël sur la Place

CALENDRIER DES  FÊTES DE MELRAND - ANNEE 2024



LE RELAIS INTERGÉNÉRATIONEL 
De saint Barthélémy à Melrand sur 21 km !


